
У Минфина «освободились» 
лишние 150 Млрд?

отдайте деньги МаМаМ и детяМ!

давайте начнем платить 
ежемесячно зарплату мамам,  
которые сидят дома с детьми, 
потому что так и не смогли  
устроить их в детский сад

давайте дадим возможность 
многодетным родителям  
из средств маткапитала 
приобретать семейный 
автомобиль

давайте обеспечим всеХ 
школьников, а не только 
младшеклассников, бесплатным 
горячим питанием

давайте поднимем  
студенческую стипендию  
до уровня прожиточного минимума.  
Чтобы студенты получали  
в месяц не менее 12 130 рублей

давайте назначим по 10 тысяч 
рублей и выплатим двухмесячный 
долг семьям, где детям  
уже исполнилось 16 лет, но их  
лишили единовременных выплат  
в июне и июле

Минфин РФ намерен в 2021 году сократить 
финансирование проекта «Демография» на 
150 млрд рублей. Якобы экономисты ошиб- 
лись в расчетах и столько денег на поддерж-
ку семей не потребуется. Это плутовство!

Когда это наши семьи, особенно многодет-
ные или воспитывающие детей-инвалидов, 
были так защищены и обеспечены, что не нуж-
дались в дополнительных мерах поддержки?
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Чиновники, все наши требования 
выполнимы. Деньги есть!  
Вспомните, что дети – будущее России. 
Экономия на будущем страны –  
худшая из всех возможных экономий.

!

Кому вирус, 

а у Кого 
доход вырос

Экономить  
на семьях с детьми

14 членов правления корпорации «Газпром» 
получили премию в 600 млн рублей по итогам 
квартала, в котором корпорация понесла убыт-
ков на 306 млрд рублей. 

В среднем каждый акционер получил  (и это 
помимо зарплаты!) по 43 миллиона премиаль-
ных. 

Но даже если бы компания закончила квар-
тал сверхприбыльно,  разве сейчас то время, 
когда стоит демонстрировать личные сверхдо-
ходы?

И за что эти десятки миллионов выплачены? 
За перекачку национального достояния по 

трубам на экспорт. 

«Газпром» должен поделиться  
с народом! Многомиллионные 
премии в разгар пандемии не 
вписываются  ни в экономические,   
ни в нравственные рамки. 

В сложившейся ситуации наилучшим для 
акционеров будет решение направить милли-
онные бонусы на благотворительные цели.

–  Это демонстрация вседозволенности, 
которая бьет и по авторитету власти.  В на- 
ши дни для такой демонстрации и умысла 
не нужно: слишком уж очевидна пропасть 
между народом и элитой. И не надо нам го-
ворить, что, мол, нехорошо считать деньги 
в чужих карманах. Нет! В этих карманах мы 
должны и будем считать. «Газпром» должен 
поделиться, – заключил Сергей  Миронов.

В России 10% населения сегодня 
контролируют 83% богатств страны. 
103 олигарха владеют состоянием   
в 30 трлн 950 млрд рублей.  
Весь бюджет России  
меньше в 1,5 раза!

Партия СР настаивает на поощрении толь-
ко тех предприятий, которые в условиях 
пандемии сохранили и нарастили производ-
ственный потенциал, спасли рабочие места  
и уровень оплаты труда работников. Вот та-
кие предприятия должны поощряться госу-
дарством налоговыми льготами.

!
!

За время пандемии коронавируса совокупное состояние российских  
миллиардеров из списка Forbes выросло на 62 миллиарда долларов  
и составило 454 миллиарда
Число российских долларовых миллиардеров увеличилось с 99 до 103 человек
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Антикризисные зАконы спрАведливой россии

Предложения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – реализация конституционных прав 
граждан и основа для построения современного социального государства!

сергей Миронов

23 ИюНя ПрезИдеНт ВладИмИр ПутИН заяВИл, что со следующеГо Года НалоГ 
На доходы сВыше 5 млН рублей В Год Вырастет с 13 до 15%. ВыручеННые 
600 млрд рублей будут ПотрачеНы На лечеНИе тяжелобольНых детей.

 Больше 10 лет СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
настаивает на введении в стране прогрессив-
ной шкалы налогообложения. Звучит сложно, 
на деле – просто.

Страна Сделала первый шаг  
к Справедливой налоговой СиСтеме

Справедливое налогообложение выглядит так: 

 Если зарплата ниже 20 тысяч рублей  
в месяц – 0% подоходного налога; 
 от 20 до 100 тысяч ежемесячно – 13%; 
 для тех, кто зарабатывает ежемесяч-

но миллион, – 25%;
 тот, у кого в месяц 100 млн рублей  

и больше, – будь добр, отдай в бюджет по-
ловину дохода.

12 (!) раз фракция СР в Госдуме вносила зако-
нопроект о прогрессивной шкале налогообложе-
ния в парламент. 12 раз единороссовское боль-
шинство снимало наш закон с рассмотрения. 
Пока о повышении налога для тех, кто зараба-
тывает свыше 5 млн в год, не сказал Президент.

Предложение Владимира Путина отвеча-
ет программным установкам нашей партии. 
Это первый шаг к справедливому налогообло-
жению. Но мы очень рассчитываем, что в даль-
нейшем градация будет более подробной. Это 
облегчит налоговое бремя малообеспеченных и 
заставит раскошелиться сверхбогатых по спра-
ведливости.

заместитель председателя Комитета Гд
по экономической политике,
промышленности, инновационному развитию
и предпринимательству.
депутат думской фракции ср

ГАРТУНГ
Валерий
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Чиновники, не трогайте  
«карантинные» льготы россиян!

продуктовые  
банковСкие картоЧки – 
СпоСоб накормить людей 
и СпаСти экономику

Справедливороссы предложили Прави-
тельству РФ перечислять нуждающимся 
на банковскую карту «Мир» ежемесячно  
12 130 рублей. Чтобы малоимущие гражда-
не смогли на эти деньги покупать продукты  
отечественного производства.

Схема проста. На каждого нуждающегося 
заводится карточный счет. Каждый месяц 
туда поступают деньги. Их нельзя потратить 
на табак или алкоголь – исключительно на 
продовольственные товары местного про-
изводства. Счет пополняется ежемесячно. 
Не истраченные по итогам месяца средства 
должны возвращаться в федеральный бюд-
жет, из которого программа помощи и финан-
сируется. Законопроект об адресной продо-
вольственной помощи уже внесен в Госдуму.

Наш законопроект – это не просто по-
мощь тем, кто сегодня вынужден пере-
биваться с хлеба на воду. Это поддержка 
отечественного товаропроизводителя. 
Поддержка торговли, потребительского 
спроса, без которого невозможен ника-
кой экономической рост. Наконец, это 
поддержка нашей национальной платеж-
ной системы «мир». то есть эффект от 
закона будет многосторонним, – убежден 
автор инициативы Сергей Миронов.

10 000 «детСких» должны 
Стать ежемеСяЧными
и назнаЧатьСя на детей  
до 18 лет

Согласитесь, было несправедливо при 
назначении детских пособий поделить де-
тей на «до 16 и старше». Ведь те подростки, 
кому сегодня исполнилось 17 и 18 лет, – все 
еще школьники или учащиеся колледжей, 
не имеющие возможности зарабатывать на 
жизнь и учебу. 2 млн таких ребят остались 
без поддержки государства.

Вот почему сергей миронов обратил-
ся с письмом к Президенту рФ Влади-
миру Путину, в котором попросил пере-
смотреть возрастной ценз при назначе-
нии «детских» выплат, включив в чис-
ло получателей семьи с детьми вплоть  
до 18 лет.

Кроме того, сПраВедлИВая россИя 
настаивает на том, что выплаты в 10 000 руб- 
лей необходимо сделать ежемесячными. 
Как минимум до конца 2020 года. Пока стра-
на налаживает жизнь и экономику после пан-
демии. У государства есть все ресурсы для 
такой постоянной меры поддержки, убежде-
ны справедливороссы.

Партия ср против свертывания соци-
альных и финансовых программ, которые 
были введены на период пандемии коро-
навируса в стране. слишком рано гово-
рить о восстановлении здоровья эконо-
мики и стабильности в доходах граждан.

Тем не менее с 1 июля 2020 года прекра-
тил действие ряд послаблений для граждан  
и юрлиц, установленных на период панде-
мии. Федеральная налоговая служба верну-
лась к взысканию налогов и задолженностей,  
а Центробанк возобновил приостановленные 
в марте инспекционные проверки и запретил 
к использованию банковские карты с истек-
шим сроком действия.

СР убеждена, что большинство россиян еще 
не восстановили «довирусный» уровень каче-
ства жизни. Во многих регионах по-прежнему 
действует режим повышенной готовности.  
1,5 млн граждан стоят на бирже труда после 
потери работы, и далеко не все предприятия 
способны будут заплатить квартальные нало-
ги по итогам первых месяцев деятельности.

Простой и эффективный шаг – 
продлить действие всех мер 
поддержки, установленных 
Правительством и Указами Президента, 
минимум до января 2021 года.

Это надо сделать как для рядовых граж-
дан, так и для всех пострадавших от коро-
накризиса предприятий, субъектов малого  
и среднего бизнеса, ИП и самозанятых.
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3зА спрАведливые пенсии

ВыПлатИть ПеНсИоНерам 1,38 трлН рублей В КачестВе ПоГашеННоГо долГа По ИНдеКсацИИ  
И ВерНуться К дореФормеННому Возрасту Выхода На ПеНсИю. таКую ИНИцИатИВу НаПраВИлИ 
деПутаты Госдумы В ПраВИтельстВо рФ.

Первыми, кто угодил под удар в период 
пандемии, стали предпенсионеры. Их стали 
увольнять, сокращать, отправлять в неопла-
чиваемый отпуск. 

!
позиция

отменить «вредную» реформу  
и отпуСтить предпенСионеров на пенСию

антикриЗисные Меры ср











ВеРнуться к пРежнему ВозРасту 
ВыхоДа на пенсию

наложить запРет на поВышение 
пенсионного ВозРаста  
До 2035 гоДа

ежегоДно инДексиРоВать  
пенсии Всем пенсионеРам 

ВеРнуть Долг за неинДексацию 
пенсий, наЧиная с 2015 гоДа

пеРеДаВать стРахоВую пенсию  
по наслеДстВу 

РассЧитыВать РазмеР пенсии 
исхоДя из тРуДоВого стажа, 
РазмеРа заРплаты и особых 
услоВий тРуДа. уЧитыВая Все 
льготные и нестРахоВые пеРиоДы 
тРуДоВой Деятельности 

Несмотря на принятый Правительством 
план по восстановлению экономики и точеч-
ную финансовую поддержку пострадавшим 
отраслям экономики и семьям, сегодняш-
ние проблемы с безработицей эти меры не 
решат. Потому что заложены эти проблемы 
были раньше – повышением пенсионного 
возраста.

Как чиновники намерены добиться анон-
сированного в проекте общенациональ-
ного плана снижения уровня безработицы 
до 5%? Справедливороссы считают, что 
уровень безработицы к концу 2021 года в 
России будет даже выше, нежели сейчас.  
И пока пенсионный возраст не будет снижен, 
на рынок будет выталкиваться все новая  
и новая избыточная рабочая  сила.

Фракция СР в Госдуме не намерена остав-
лять попыток вернуть россиянам прежний 
пенсионный возраст на дореформенный 
уровень: 55 лет – для женщин, 60 лет – для 
мужчин. Когда СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
возьмет большинство на выборах, это ста-
нет реальностью.

ОткУда У тРиллиОннОГО  дОлГа 
нОГи РастУт
Долги перед российскими пенсионерами 

начали формироваться задолго до корона-
кризиса. Начиная с 2015 года работающие 
пенсионеры остались без ежегодной индек-
сации пенсий на курс инфляции. А размер 
надбавок неработающим за пять лет ни разу  
не покрыл реальных издержек на подорожав-
шие продукты, лекарства и «коммуналку».

В последние годы Минфин регулярно за-
нижает размер индексационных выплат.

– Складывается впечатление, что всякий 
раз, когда речь заходит о повышении пенсий, 
чиновники из Минфина и Пенсионного фонда 
не бюджетные, а свои кровные деньги счита-
ют! Экономят на каждом пенсионере. В итоге 
только за один год набегают сотни миллиардов 
долга. Должны всем! Неработающим пенсионе-
рам надбавку урезают, а работающие вообще 
ничего не получают, – прокомментировал ситу-
ацию автор инициативы, лидер фракции СР в 
Госдуме Сергей Миронов.

К тому же государство никак не помога-
ло пенсионерам в период пандемии. В от-
личие от безработных и семей с детьми, 
им финансовая помощь не оказывалась. 

Сейчас у власти есть уникальная возмож-
ность расплатиться по счетам.

У РазбитОГО кОРыта,   
нО с ПОлныМи закРОМаМи?
Закрыть накопленный долг, который на се-

годня составляет уже 1,38 трлн рублей, впол-
не по силам государству.

В дальнейшем, считают справедливорос-
сы, необходимо ежегодно индексировать 
пенсии всем российским пенсионерам.

Деньги в бюджете есть. Достаточно вспом-
нить, что к концу прошлого года в федераль-
ную казну вернулся триллион неизрасходо-
ванных бюджетных средств. Тогда справед-
ливороссы предложили выплатить эти день-
ги в качестве тринадцатой зарплаты, пенсии  
и стипендии гражданам страны.

Но Правительство оставило триллион   
в казне.

золотовалютные резервы 
продолжили рост даже в период 
пандемии:  
в марте размер Фонда национального 
благосостояния равнялся 8,2 трлн 
рублей. сейчас составляет 12,4 трлн,  
что превышает 10% ВВП.

– Использование резервов Фонда – ключе-
вой и безотлагательный вопрос!

За последние три месяца, пока вся страна со-
дрогалась от коронавирусной инфекции, Фонд на-
ционального благосостояния чудесным образом 
увеличился на несколько триллионов рублей!

Все же понимают, что эти средства там замо-
рожены и не приносят никакой пользы. Считаю, 
что часть этих средств нужно было не в Фонд 
перечислять, а срочно погасить долги перед 
пенсионерами, – заявил Сергей  Миронов.

Олег 
НИЛОВ

лидер фракции ср в областной думе, 
Председатель совета регионального 
отделения Партии  
сПраВедлИВая россИя  
в Волгоградской области

Дмитрий
КАЛАшНИКОВ

вернуть каждому пенсионеру по                    рублей
и снизить пенсионный возраст

35 000
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Необходимо отменить пенсионную реформу и вернуть пенсионный возраст  
на прежний уровень: женщинам – в 55 лет, мужчинам – в 60 лет! 

сергей Миронов
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июльские тезисы
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страНа даВНо Нуждается  
В ПеремеНах

Сегодня социально-демократический 
разворот нашего государства приобрета-
ет четкие ориентиры. Мы говорили о необ-
ходимости такого разворота многие годы. 
Еще в 2016 году мы требовали отставки 
Правительства «Единой России», возглав-
ляемого Дмитрием Медведевым. Наконец 
лед тронулся. 

Первый этап этих перемен состоялся  
в январе, когда Правительство Медведева 
было отправлено в отставку. До этого мо-
мента наши инициативы годами пылились 
на полках Госдумы без права быть даже 
озвученными. Медведев не только был 
главой Правительства, но и председатель-
ствовал в партии «Единая Россия». У ко-
торой, напомню, абсолютное большинство  
в федеральном парламенте, и Госдума 
принимала все, что хотело Правительство. 

После отставки Кабмина медведева 
мы стали напрямую работать с Кабине-
том министров михаила мишустина. та-
кой оперативности и согласованности 
в работе с белым домом за все годы 
существования нашей партии я не при-
помню. 

только новые люди, которые не причастны 
к развалу социальной сферы, могут 
осуществить перемены в пользу народа.
Председатель политической партии 
сПРаВЕдлиВаЯ РОссиЯ, лидер фракции сР 
в Государственной думе сергей МиРОнОВ 
подвел итоги шести непростых месяцев  
в жизни страны и рассказал, почему важно 
поменять чиновников и депутатов на всех 
уровнях госвласти. 

Приведу только один пример: 7 апреля, 
когда началась пандемия коронавируса, 
мы обсудили с Михаилом Мишустиным 
первый антикризисный пакет предложений 
СР. А уже 8 апреля Президент чуть ли не 
дословно озвучил ряд наших инициатив, 
отформатировав их в срочные поруче-
ния профильным министерствам и ведом-
ствам. Речь шла о надбавках для медиков, 
финансовой поддержке семей с детьми, 
кредитных каникулах для граждан и нало-
говых – для малого и среднего бизнеса.

КоГда ГряНула ПаНдемИя, 
мы сразу сКазалИ: даВайте 
НаПрямую от ГосударстВа 
дадИм деНьГИ людям!

Центробанк, финансово-экономический 
блок Правительства, Греф, Чубайс – все, у 
кого другие, космические доходы, выступи-
ли резко против. Мы слышали эту цинич-
ную терминологию: «вертолетные деньги». 
Но нас поддержал Президент. Путин по-
ставил точку в бессмысленной дискуссии. 
Президент поручил оказать помощь 
гражданам, бизнесу, семьям с детьми, 
причем без всяких посредников в виде 
банков и финансовых организаций. 
Это именно та прямая финансовая под-

держка граждан, на которой мы наста-
ивали еще в 2008 году, когда случился 
первый мировой экономический кризис  
в XXI веке.

И вот в течение двух последних месяцев 
Президент уже повторно требует выделить 
каждой российской семье по 10 000 рублей 
«детских», назначает зарплатные гранты, 
снимает штрафы и пени, подписывает по-
вышение минимального размера пособия 
по безработице до 4500 рублей.

Это решение свидетельствует о новом, 
социальном качестве нашего государства: 
когда страна не просто гарантирует опре-
деленные социальные стандарты, но гото-
ва в трудные дни к оперативным действи-
ям, чтобы поддержать тех граждан, кому  
в обычное время такая поддержка не ока-
зывалась.

ПоПраВКИ В КоНстИтуцИю 
сталИ ПоВоротНым ЭтаПом 
ПостроеНИя соцИальНоГо 
ГосударстВа

Наша партия приняла самое живое участие 
во внесении поправок. Из 37, предложенных 
нами, в обновленной Конституции – 13. Сре-
ди них, безусловно, очень важные.

стране нУжна
соЦиальная сПраведливость

и дрУгая Партия власти
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июльские тезисы

Нам удалось включить в Основной закон 
положение об обязательном характере ин-
дексации пенсий периодичностью не реже 
одного раза в год. Приравнивание прожи-
точного минимума к минимальному разме-
ру оплаты труда.

Адресный характер социальной поддержки 
граждан. 

Мы ввели положение, что культура в Рос-
сийской Федерации является уникальным 
наследием ее многонационального народа  
и должна поддерживаться и охраняться госу-
дарством. Мы ввели ответственность для 
чиновников Правительства за экологию  
и сохранение уникального природного и био-
логического многообразия страны. Закрепи-
ли положения об ответственном отноше-
нии к животным. Закрепили возможность 
неисполнения решений иностранного суда, 
если они противоречат основам публичного 
правопорядка РФ.

Закрепили статус русского языка как 
языка государствообразующего народа 
россии.

Закрепили контрольные функции Совета 
Федерации по снятию полномочий судей  
в случае совершения поступка, пороча-
щего честь и достоинство судьи. Добились 
расширения полномочий Госдумы по еже-
годным отчетам центробанка и Генпроку-
рора рФ. Закрепили понятие «парламент-
ский контроль», чтобы направлять запросы в 
государственные органы и органы местного 
самоуправления по вопросам, входящим в 
компетенцию этих органов. 

Но есть и принципиальные поправки, кото-
рые так и не вошли в текст закона. Например, 
закрепление в Конституции возраста выхо-
да на пенсию для женщин в 55 лет, для муж-
чин – в 60 лет. ответственность центробан-
ка за состояние отечественной экономики, 
устойчивость рубля и занятость населения. 
Прямое финансирование системы здра-
воохранения из бюджета, с ликвидацией 
страховой медицины, спекулянтов и барыг, 
превративших здоровье в бизнес. Да, в Ос-
новной закон страны эти наши предложения 
не попали. Но это не значит, что из-за этого 
мы должны вставать в позу и бойкотировать 
все остальные не менее полезные предложе-
ния. Конечно, нет! Все эти изменения мы обя-
зательно проведем через парламент и закре-
пим федеральными законами, как только СР 
возьмет большинство на выборах в Госдуме. 
Только тогда это станет реальностью. 

НужНо смеНИть большИНстВо 
деПутатоВ ГосударстВеННой 
думы И реГИоНальНых, 
муНИцИПальНых  
ПарламеНтоВ страНы

Тут сразу возникает вопрос: а кто вам 
сказал, что думское большинство наши за-
коны поддержит? Скажу честно: я не верю, 
что партия, созданная чиновниками, смо-
жет осуществить разворот государствен-
ной системы, начатый Президентом,  
в сторону народа. Сколько уже было таких 
ситуаций: мы вносим проект закона – а еди-
нороссы голосуют против. По 6, 7, 15 раз от-
клонялись наши законы о льготах для Детей 
войны, отмене транспортного налога, повы-
шению зарплат бюджетникам, поддержке 
матерей и детей. И те немногие, что пре- 
одолевали голосование, были приняты лишь 
благодаря поддержке Президента. 

Пока конституционное 
большинство за «Единой 
Россией», будут приниматься 
законы в интересах чиновников 
и олигархов, а не в интересах 
народа. Поэтому большинство  
в Государственной думе 
однозначно надо менять! 

Кроме того, нужно навсегда запретить 
практику, когда председатель правящей пар-
тии возглавляет Правительство. Одна и та же 
политическая сила в стране не должна быть и 
заказчиком, и исполнителем, и контролером 
всех процессов, связанных с расходованием 
бюджетных средств. 

Сегодня мы наблюдаем большинство пред-
ставителей «Единой России» и в парламенте, 
и в Правительстве, и в региональных Думах, 
и в исполнительной власти муниципалитетов. 
Как при таком подходе можно победить кор-
рупцию? Они же друг друга покрывают!

чтобы государство окончательно завер-
шило разворот в сторону народа, нужен 
третий этап перемен – когда и Госдума, 
и региональные законодательные орга-
ны власти, на уровне городских округов  
и сельских поселений, поменяют свой де-
путатский состав. 

Во власть должны прийти люди, которые 
разделяют и поддерживают те взгляды и 
принципы, которые сегодня вносятся через 
поправки в Конституцию. Власть на всех 
уровнях должна состоять из людей, объеди-
ненных на целях построения социального го-
сударства.

мы зНаем, что сеГодНя 
тормозИт разВИтИе страНы

Россия – все еще чемпион мира по соци-
альному неравенству. По разным оценкам, 
какие-то 0,2% семей управляют и используют 
в своих целях сегодня до 70% национальных 
богатств страны.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ против того, 
чтобы на фоне многолетнего падения реаль-
ных доходов населения огромная доля нацио-
нального богатства изымалась из экономики 
и шла на сверхпотребление касты избранных 
богатых – представителей офшорной аристо-
кратии, которая связывает все свое будущее  
с жизнью за границей. Сейчас отношение к 
этой проблеме меняется уже на верховном 
уровне. 

В последнем обращении 
Президент поставил вопрос  
о перераспределении доходов 
наиболее состоятельной части 
населения в пользу граждан  
с невысокими доходами. 
Увеличив до 15% ндФл для тех, 
кто зарабатывает свыше 5 млн в 
год. Это полностью соответствует 
нашей позиции и социал-
демократическим основам 
построения государства.

Но, чтобы добиться реального роста дохо-
дов и благосостояния работающих людей, 
пенсионеров и детей – индексаций, разовых 
выплат, – повышения на 2% НДФЛ недоста-
точно.

Нужно принципиально изменить порядок 
распределения прибылей и национальных 
богатств. Необходимо разрушить моно-
полию высшей бюрократии на получе-
ние и использование национальных бо-
гатств. Тогда зарплаты и пенсии, а также 
социальные пособия граждан приобретут 
совсем иные объемы, перестанут быть аб-
солютно недостаточными и, по сути, оскор-
бительными для людей. Повторюсь: сделать 
это возможно, только устранив монополию 
нынешней партии чиновников, работающих 
в интересах офшорной аристократии в пар-
ламенте и Думах.

соцИальНая сПраВедлИВость – 
то, что сейчас  
НеобходИмо россИИ

Сегодня именно наша партия, партия со-
циальной справедливости, является той 
«золотой серединой», которая может стать 
основой для формирования нового курса 
России.

Современный социализм, за который мы 
выступаем, – это когда эффективная ры-
ночная экономика сочетается с принципа-
ми социальной справедливости, свободы  
и солидарности.

В политике – это политическая кон-
куренция партий, эффективная сменя-
емость на высших административных 
постах, реальное участие граждан в поли-
тическом процессе, развитие местного са-
моуправления.

В экономике – устранение несправед-
ливости в распределении национально-
го богатства при помощи налогов и после-
довательной социальной политики.

В социальной жизни – обеспечение со-
циальной безопасности человека. Сво-
бодный доступ каждого российского граж-
данина к образовательным ресурсам обще-
ства, высокотехнологичным медицинским 
услугам, культурным ценностям.

Бюджет должен быть максимально про-
зрачным. Причем на всех уровнях: от фе-
дерального до муниципального. Мы ратуем 
за то, чтобы любой гражданин мог зайти в 
интернет и посмотреть на страничке сво-
его города, своего региона, как и куда на-
правляются народные деньги и, если что, 
спросить с властей по всей строгости. Это  
первое.

Второе – декларирование доходов чинов-
ников и членов их семей. Заработки людей, 
находящихся во власти, должны быть за-
конными и прозрачными для общества.

Под современным социализмом я под-
разумеваю социализм, вобравший в себя 
самое лучшее, но отвергающий все самое 
негативное, что было в советском соци-
ализме. Современный социализм – это не 
только советский опыт, но и опыт европей-
ских, скандинавских стран. И, конечно, Рос-
сии негоже бездумно копировать чей-то при-
мер. Мы должны идти своим путем. Именно 
поэтому мы говорим о новом социализме, 
социализме, которого не было в России до 
сих пор, – социализме XXI века.

!
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Мы против здрАвозАхоронения!

Не нужны нам посредники в медицине! Мы же не отдаем оборону страны посредникам  
и финансируем армию напрямую. Так должно быть и в здравоохранении. Здоровье нации – 
это вопрос безопасности и обороны государства. сергей Миронов

бОльница дОлжна сПасать людЕй,  
а нЕ дЕньГи заРабатыВать
58% россиян среди главных страхов называ-

ют боязнь получить отказ в оказании бесплатной 
медицинской помощи. Более 60% жалуются на 
недоступность специалистов и низкое качество 
оказанной медпомощи.

Ежегодно в России закрывается 353 госу-
дарственные больницы. В 2000 году работало  
10 700 медицинских учреждений. Сегодня – 
меньше 5000. Если не остановить оптимизацию, 
через четыре года на 146 млн россиян останет-
ся 3000 медучреждений.

как такое стало возможным  
в стране, которая во времена сссР 
позволяла себе лечить бесплатно 
и доступно 293 млн человек?!  
и даже в отдаленной от 
областного центра деревеньке 
работал фельдшерско-
акушерский пункт  
с дежурным специалистом.

Пандемия коронавируса обнажила катастро-
фические последствия многолетней воровской 
оптимизации государственного здравоохране-
ния. Страна встретила страшный вирус хро-
ническим недофинансированием стационаров 
и поликлиник, низкой зарплатой медиков, де-
фицитом коечного фонда и средств индивиду-
альной защиты, недоступностью необходимых 
лекарственных препаратов.

УбРать баРыГ и сПЕкУлЯнтОВ  
из МЕдицины!
Мы встретили пандемию с разжиревшим 

Фондом обязательного медицинского страхова-
ния, который получает деньги из бюджета стра-
ны. Около 35% расходов на здравоохранение 

восстановить государственную 
систему здравоохранения

сеГодНя На лечеНИе КаждоГо россИяНИНа По сИстеме обязательНоГо 
медИцИНсКоГо страхоВаНИя (омс) ПоложеНо тольКо 11 000 рублей.  
ЭтоГо хВатИт На 8 ПоходоВ К участКоВому тераПеВту.  
без лечеНИя В стацИоНаре ИлИ, Не дай боГ, расходоВ На оПерацИю. 
хВатИт ЭКоНомИть На здороВье НацИИ!

ФОМС тратит на свой аппарат в территориях. 
Армию контролеров над врачами и больницами. 
Их не интересует процесс вылечивания пациен-
та. Им понятнее слова «прибыль», «экономия»  
и «штраф». За год ФОМС взыскивает до 30 млрд 
рублей только за неразборчивый почерк и син-
таксические ошибки врачей. Эти деньги не идут 
на ремонт кровли поликлиники или починку ап-
парата МРТ. Это чистая прибыль ФОМСа. 

Задача этой структуры – сделать больницу 
самоокупаемым коммерческим предприятием, в 
котором проблемы пациентов являются главным 
источником прибыли.

Система обязательного медицинского страхо-
вания появилась в России в начале 90-х. Денег 
в бюджете не было. Работодателям было веле-
но отчислять фиксированный процент с доходов 
сотрудников на поддержку здравоохранения. 
Предполагали, что создание Фонда обязатель-
ного медстрахования – мера временная. С тех 
пор Россия «встала с колен», а ФОМС по-преж-
нему – главный распорядитель бюджета здраво-
охранения страны. С той поры профессия вра-
ча стала непрестижной и низкооплачиваемой,  
а для стационаров пациенты покупают бинты, 
инъекции и таблетки за свои деньги.

отказаться от дальнейшей оптимизации 
здравоохранения. бесплатную и доступную 
медпомощь – каждому! Чтобы вернуть 
престиж профессии, необходимо приравнять 
медиков к государственным служащим. 
Врачей, фельдшеров, медсестер, лаборантов 
необходимо страховать, как сотрудников 
Росгвардии. В экстренных случаях медики 
должны получать максимальную страховку 
до 2 млн рублей.

Предложение СР

упразднить Фонд обязательного 
медицинского страхования и всех 

посредников-страховщиков. Восстановить 
вертикаль управления. Финансировать 
стационары, поликлиники, фельдшерско-

акушерские пункты и службу скорой 
помощи напрямую, из бюджета!

Предложение СР

Фото: архив газеты «Справедливая Россия»

без барыг, спекулянтов на лекарствах  
и прочих прилипал к народным деньгам!

зАявление  
президиуМА пАртии

7 июля Президиум Центрального со-
вета партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
выступил с заявлением по назревшим 
переменам в системе здравоохранения, 
которые обострила пандемия.

Наши медицинские работники прояви-
ли высочайший профессионализм и са-
моотверженность в условиях жесточай-
шего дефицита кадров, оборудования  
и коечного фонда. 

Многолетняя оптимизация подорвала 
систему здравоохранения. Дальше так 
продолжаться не может!

Авторы оптимизации должны быть не 
только отстранены от участия в работе 
любых органов власти, но и подвергнуты 
дисквалификации. Система здравоохра-
нения должна быть возвращена в госу-
дарственное управление.

Среди первоочередных мер 
Справедливая роССия требует:

Воссоздать и развить 
на современном уровне 
государственное медицинское 
обеспечение. бесплатная 
медицинская помощь должна 
быть доступной для всех 
граждан страны независимо 
от места проживания. Для всех 
граждан должен быть обеспечен 
равный доступ к современной 
высокотехнологичной передовой 
медицине.

Фонд обязательного медицинского 
страхования должен быть 
упразднен, а частные страховые 
компании – исключены из системы 
государственного здравоохранения. 
Ввести запрет на оказание платных 
услуг в государственных клиниках.

повысить бюджетное 
финансирование системы 
здравоохранения до 7% валового 
внутреннего продукта.

приравнять старший и средний 
медперсонал по уровню 
социальных гарантий к категории 
государственных служащих. 

Вернуть медпункты в каждое село 
и в каждую школу. Для удаленных 
территорий организовать 
передвижные амбулатории.



7кАк победить бедность

Партия ср отказалась на период пан-
демии от политического противостояния 
и сосредоточилась на помощи людям, 
защите здоровья, финансовых и эконо-
мических интересов россиян.

А защищать было что! Вылезли все огре-
хи прежних реформ, проведенных депута-
тами и чиновниками «Единой России». 

Дефицит врачей и больничных коек «бла-
годаря» оптимизации здравоохранения.

Отсутствие финансовой подушки у малых 
и средних предприятий, которые вынужден-
но начали увольнять работников. 

накануне пандемии 60% россиян  
не имели накоплений на «черный 
день», а каждый третий жил в кредит. 

Ситуацию усугубил банковский саботаж  
в предоставлении субсидий и кредитных ка-
никул гражданам и бизнесу.

Сегодня, казалось бы, три самых сложных 
для страны месяца позади.

Но платежеспособность граждан не вос-
становлена. Банкротства десятков тысяч 
предпринимателей и самозанятых не за-
кончились. Дорожает бензин, лекарства, 
продукты, «коммуналка». Фонд националь-
ного благосостояния пухнет от триллио-
нов, а количество бедных приближается к 
30 млн человек. Богатое меньшинство про-
должает обогащаться за счет нужд бедне-
ющего большинства.

Куда Россия шагнет дальше?
К прежней модели дешевого труда, сла-

бых социальных гарантий, несправедливого 
распределения общественного богатства?

Или модели, которая исключает социаль-
ную несправедливость и бессовестное обога-
щение меньшинства за счет граждан страны.

 
Пора указать на дверь тем,  
кто рассматривает нашу Родину 
как источник наживы. капиталы, 
созданные в России, должны 
работать здесь, строго в интересах 
наших граждан. 

Ф
ото: архив газеты

 «Справедливая Россия»

Защитить 
людей труда

борьба с бедностью: 
когда победим?

так называется экспертный Доклад партии сР, который был подготовлен к апрельскому 
отчету правительства медведева перед парламентом.
но в январе кабмин был отправлен в отставку. а отчет нового состава отложили на июль. 
к сожалению, Доклад партии не утратил актуальности. напротив, поставленные перед 
госвластью задачи обострила пандемия. и теперь, как никогда, важно реализовать 
предложенные партией сР меры по борьбе с дальнейшим обнищанием россиян. 
Что предлагает партия сР среди первоочередных задач?

Хватит гРабить Регионы!
Сытая жизнь должна быть не только в Москве. Не-

обходим настоящий бюджетный федерализм, когда 
70% от собираемых налогов регионы оставляют  
в своих бюджетах. Крупные предприятия и корпора-
ции должны платить на логи по месту производства, 
а не по «столичной» прописке офисов в Москве или 
за рубежом. 

Каждый житель должен иметь право на достой-
ную жизнь и работу там, где он вырос  и живет.

олигаРХам – налог  
на РоСкошь. тРудящимСя – 
доСтойный доХод

Не может быть разрыва в зарплате главврача 
больницы и участкового терапевта в 10 раз. Или 
топ-менеджера нефтяной корпорации и рядового 
работника – в 150 раз. Соотношение в заработках не 
должно превышать 8 к 1. 

Для сверхбогатых россиян необходимо ввести 
налог на роскошь. Для тех, кто получает меньше  
20 000 рублей, установить нулевую ставку НДФЛ. Это 
не «уравниловка». Это способ искоренить такое по-
зорное явление, как «работающие бедные».

воССтановить 
гоСудаРСтвенное обРазование  
и здРавооХРанение

Чтобы исправить ошибки оптимизации здравоохра-
нения, необходимо вернуться к финансированию ста-
ционаров и поликлиник напрямую из бюджета. Без по-
средничества Фонда ОМС, без администрирования со 
стороны страховых компаний. 

То же самое – в образовании. Хватит ставить экс-
перименты над школой, держать педагогов за менед-
жеров, а образование оценивать как «услугу». Здра-
воохранение и образование в России должны стать 
бесплатными и доступными, как было в СССР.

Платить вРачу и учителю 
заРПлату как у гоССлужащиХ

B Poccии 2,2 млн чиновников, содержание которых 
обходится бюджету ежегодно в 50 млрд pублeй. Средняя 
зарплата таких бюджетников – 60 000 рублей. Раз в год 
она индексируется на 8–12%. Плюс обширный социальный 
пакет льгот  и услуг. Но у нас есть и другие бюджетники: 
учителя, врачи, военнослужащие, социальные работники.

 Почему забыли про них? Мы требуем официаль-
но приравнять медработников и педагогов по статусу  
к государственным служащим.  Со всеми полагающи-
мися такому статусу привилегиями.

оСтановить вывоз  
каПитала из СтРаны

Как ни крути, а у нас до сих пор сырьевая эконо-
мика. Прежнее Правительство фактически обнулило 
экспортные пошлины на нефть и газ, сделав супер-
прибыльным вывоз ресурсов за рубеж. 

Необходимо поднять таможенные тарифы на вывоз 
сырья и обнулить льготы по возврату НДС естествен-
ным монополиям. Только так остановится рост цен на 
бензин, продукты и товары народного потребления  
и увеличатся доходы в бюджет.

Снизить ПенСионный  
возРаСт до ПРежнего

«Обещалки», что в результате повышения пенси-
онного возраста пенсии будут расти на 1000 рублей  
в год, а предпенсионеры  будут иметь стабильную ра-
боту и зарплату, сведены к нулю. 

На фоне пандемии 250 000 предпенсионеров стали 
безработными. Необходимо восстановить прежний 
возраст выхода на пенсию и заморозить возмож-
ность его повышения до 2035 года. Мы требуем пол-
ноценной индексации пенсий всем, в том числе рабо-
тающим пенсионерам.

отказать в довеРии  
«единой РоССии»

 «Единая Россия» не способна взять на себя от-
ветственность за провальные реформы и не готова 
поддерживать социально ориентированную государ-
ственную политику. Чтобы перевести экономику стра-
ны на социалистические рельсы, необходимо ликви-
дировать монополию на принятие решений партией  
власти. 

А значит, проводить честные выборы и выбирать в 
горсоветы и Законодательные собрания регионов де-
путатов-социалистов.

Сейчас у страны есть уникальный шанс принять программу СР и оставить в прошлом такие 
понятия, как «работающий бедный» и жизнь за чертой нищеты. сергей Миронов

Снизить цены на бензин, 
лекаРСтва и «коммуналку»

Необходимо заморозить рост тарифов в ЖКХ. Сни-
зить до 15% предельную долю расходов граждан на 
квартплату. Ввести госконтроль за ценами на про-
дукты питания и лекарства, ограничить накрутки про-
давцов – 10% от цен производителя. 

Установить новый размер потребительской корзи-
ны – 31 087 рублей. Это позволит увеличить прожиточ-
ный минимум, приведет к росту других социальных 
выплат и напрямую простимулирует платежеспособ-
ность населения.



Образование в России должно быть бесплатным. А наши педагоги должны получать 
достойные зарплаты за свой труд.

сергей Миронов
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У СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ целый пакет 
законов в защиту учителей. 

Главный наш законопроект предлагает при-
равнять учителей по уровню зарплат к госслу-
жащим. 

Мы постоянно слышим заявления госчинов-
ников о нужности и почетности учительской 

Социальные льготы педагогам –  
как у гоССлужащих!

профессии. Но всем хорошо известно, как ис-
полняются майские указы Президента 2012 го- 
да о повышении зарплат бюджетникам. Штат-
ную численность педагогов подогнали под 
фонды оплаты труда таким образом, что учи-
теля или уходят из школы, или вынуждены ра-
ботать на полторы-две ставки. 

Подобным образом «рисуют» статистику по 
исполнению президентских указов воспитате-
лям и нянечкам в детских садах.

Чтобы этого не происходило, СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ предлагает приравнять учите-
лей к госслужащим. Проще говоря, к чинов-
никам. 

Чиновникам зарплаты у нас в стране еже-
годно повышают. Кроме того, у них есть ши-
рокий пакет социальных льгот. 

Давайте на равных. Чтобы на равных были 
и зарплата, и сокращенный рабочий день  
в пятницу, и дополнительные дни к отпуску,  
и компенсация 50% санаторно-курортного ле-
чения. Пусть наши педагоги наконец почув-
ствуют реальную поддержку государства.  

Мы предлагаем помимо приравнивания учи-
телей к госслужащим принять ряд мер, направ-
ленных на привлечение в профессию молодых 
специалистов. 

К примеру, если выпускник вуза прихо-
дит работать в сельскую школу, ему долж-
ны выплачиваться «подъемные». Предлага-
ем гарантировать сельским педагогам и их 
семьям право на бесплатное жилье. Либо 
компенсацию расходов на аренду жилья. 
Словом, примерно так же, как работает про-
грамма «Земский доктор». Ведь для села  
и больница, и школа одинаково значимы. Не 
будет чего-то одного – село обречено на вы-
мирание. 

сегодня расходы государства на 
образование не превышают 3,5% 
бюджета страны. слишком мало! 
Это бьет по качеству образования. 
к финансированию привлекают 
родителей. Учителя уходят  
из профессии из-за низких зарплат.
сР предлагает тратить  
на систему образования  
не менее 7% госбюджета –  
то есть в 2 раза больше.  

антикриЗисные Меры ср











если В гоД полуЧения Диплома 
пеДагог пРихоДит В школу, он 
полуЧает 25% наДбаВки к оклаДу  
В теЧение пеРВых тРех лет

еДиноВРеменное пособие  
В РазмеРе пяти Должностных 
оклаДоВ Должно ВыплаЧиВаться 
сРазу пРи устРойстВе на Работу

пРаВо пеДагогоВ  
на компенсацию 50% стоимости 
санатоРно-куРоРтного леЧения 
Должно пРеДостаВляться  
не Реже Чем Раз В пять лет

Для пеДагогоВ, Работающих  
В сельской местности, 
пРеДлагается устаноВить пРаВо  
на бесплатную аРенДу жилья  
и компенсацию Всех ФактиЧеских 
РасхоДоВ на коммунальные 
услуги

РазоВая Выплата сельскому 
уЧителю Должна состаВлять  
200 000 Рублей

Наших детей отучили думать – их ната-
скивают на сдачу «угадаек», ориентируют 
на ЕГЭ, а не на приобретение настоящих 
знаний. Нагрузки на школьников повыша-
ются, а уровень образованности неуклон-
но падает.

справедливороссы предлагают 
заменить ЕГЭ в школах на 
государственные выпускные 
экзамены, а Единый госэкзамен 
оставить исключительно  
для абитуриентов и только  
по усмотрению вузов.

Законопроект, призванный отделить ЕГЭ 
от школы и оставить его в качестве одного 
из способов для поступления в вузы, уже 
внесен в федеральный парламент. 

Принятие закона не только позволит 
сделать школьное образование более ка-
чественным и широким, но и освободит от 
сдачи ЕГЭ тех, кто не планирует поступать 

егэ не должен быть  
единственным способом 
поступления в вуз

!

в высшие учебные заведения после получе-
ния школьного аттестата.

Предлагается вернуть в школу в качестве 
итогового испытания государственные вы-
пускные экзамены (ГВЭ) в традиционной, 
проверенной временем форме: сочинение 
по русскому языку и литературе и письмен-
ная работа по математике. Причем требова-
ния для получения высокой оценки должны 
быть выше по сравнению с ЕГЭ. 

!

заместитель председателя Гд рФ,
член Комитета по регламенту
и организации работы Госдумы.
депутат думской фракции ср

ЕпИфАНОВА
Ольга Фото: архив газеты «Справедливая Россия»

Олег 
НИЛОВ

Елена 
ДРАпЕКО

Первый заместитель председателя
Комитета Госдумы по культуре.
секретарь Президиума центрального
совета партии по культурной политике.
заместитель руководителя
думской фракции ср

Фото: архив газеты «Справедливая Россия»
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И это еще не конец. Резкий рост безработи-
цы ожидается в случае второй волны панде-
мии и при затяжном сценарии выхода из коро-
накризиса.

Нищета «молодеет»: среди россиян, нахо-
дящихся за чертой бедности, 61% – это люди  
в возрасте от 18 до 40 лет.

На что жить? Как лечиться и учить детей? 
Как строить планы на покупку собственного 
жилья? Как выбрать между оплатой комму-
нальной квитанции и погашением кредита? 
Как разделить расходы между лекарствами  
и продуктами?

Число безработных в мае возросло до   
4,5 млн россиян, или 6,1% всей рабочей силы, 
следует из оценки Росстата. Это максимум  
с 2012 года. С начала пандемического кризиса 
безработными стали свыше  1 млн россиян.

От нашего предложения у депутатов  
и сенаторов волосы дыбом встали, пеной от 
злобы исходят. Мы предлагаем привязать 
зарплаты депутатов, сенаторов, топ-ме-
неджеров и банкиров и всех, кто живет на 
бюджетные и государственные средства, 
к средним доходам по стране и регионам. 
Чтобы те, кто удивляется, почему люди 
в ипотеку берут квартиры по 20 метров,  
с небес на землю спустились. Их отрыв от 
реальности порождает бедность миллио-
нов сограждан. Пусть попробуют прожить 
на 23 000 в месяц. Только тогда у нас ис-
чезнет такое позорное явление, как рабо-
тающие бедные, чьи зарплаты едва дотя-
гивают до прожиточного минимума.

справедливороссы предлагают создать 
при Президенте Национальный совет по 
сбережению народа, контролирующий ра-
боту чиновников – от министров до глав 
сельских поселений. Главный показатель 
полезности чиновника – рост благососто-
яния граждан.

Если в регионе падает уровень безработи-
цы и преступности, растут зарплаты, строятся 
детские сады и поликлиники – тогда чиновни-
ка поощрить. Если региональный бюджет эко-
номит на социальной сфере, экологической 
безопасности, семьях с детьми, пенсионерах 
и инвалидах – такого чиновника в отставку. 

Главная задача власти – развитие национальной экономики, которая обеспечит рост  
доходов граждан и гарантирует соблюдение всех социальных прав.

сергей Миронов

антикриЗисные Меры ср
заРплаты Россиян  
До 20 000 Рублей Должны быть 
осВобожДены от налога на ДохоД 
и любой ДРугой Фискальной 
нагРузки

1 2

В россИИ до Начала ПаНдемИИ было 23 млН бедНых.  
И еще ПорядКа 14 млН работающИх бедНых, чья зарПлата едВа 
ПреодолеВала мИНИмальНый размер оПлаты труда В 12 130 рублей. 
КороНаВИрус ВыГНал На бИржу труда 3,5 млН челоВеК. 

минимальный РазмеР 
оплаты тРуДа  
по стРане Должен  
быть уВелиЧен В 2 Раза –  
До 24 260 Рублей

Должно быть устаноВлено тВеРДое 
соотношение сРеДнемесяЧной 
заРплаты РукоВоДителей и РаботникоВ 
на пРеДпРиятиях и В оРганизациях  
В РазмеРе не более Чем 8 к 1

3

приравнять зарплаты  
Чиновников и банкиров  
к Средним по Стране!

Инициатива справедливороссов о при-
равнивании зарплат депутатов, сенаторов  
и топ-менеджеров крупных компаний к сред-
ним по стране не оставила равнодушными 
ни бюджетника, ни чиновника. Народ под-
держивает. Те, кто получает ежегодно мно-
гомиллионные оклады и премии, обвиняют 
справедливороссов в популизме. Дескать, 
всех решили бедными сделать? Не так!

Надо найти способ повысить доходы тем, 
кто честно работает, но несправедливо мало 
зарабатывает. А пока этого не произошло, 
пусть депутаты и сенаторы попробуют про-
жить на зарплату россиянина. Это станет хо-
рошим стимулом, чтобы подготовленные де-
путатами законы помогали росту российской 
экономики и доходов граждан на всех уров-
нях представительной власти. Чтобы зарпла-
та чиновника росла только вместе с ростом 
зарплат по всей стране!

В прошлом году единороссовское 
большинство отклонило рассмотрение 
нашего закона о народосбережении. 
Дескать, социальным самочувствием 
бедствующих россиян занимаются на-
циональные проекты по демографии, 
здравоохранению, экологии, образова-
нию и культуре. Но за работу нацпро-
ектов не установлена персональная 
ответственность чиновников. Вот по-
чему необходима единая националь-
ная программа народосбережения.  
С единственной целью – качество жиз-
ни каждого отдельного человека. По-
этому мы будем снова вносить наш 
закон на рассмотрение федерального  
парламента.

закон о народоСбережении – 
гарантия высоких зарплат  
и пенсий в регионах

Олег 
НИЛОВ
Олег
НИЛОВ

Первый заместитель 
председателя Комитета Госдумы 
по контролюи регламенту.
заместитель руководителя  
думской фракции ср

Первый заместитель председателя
Комитета Госдумы по госстроительству
и законодательству.
Первый заместитель руководителя
думской фракции ср

ЕМЕЛЬЯНОВ
Михаил

Фото: архив газеты «Справедливая Россия»

Фото: архив газеты «Справедливая Россия»

Фото: архив газеты «Справедливая Россия»



10 обезжирить олигАрхов!

Обезжирить олигархов. Остановить вывоз капитала из страны!

сергей Миронов

антикриЗисные Меры ср
ОтМЕнить льГОты на ВыВОз  
из стРаны нЕФти и Газа

1 трлн 700 млрд рублей даст бюджету от-
мена возврата НДС для экспортеров нефти 
и газа. Госкорпорации вывозят из страны 
стратегически важное сырье, обогащаются, 
а им за это государство еще и НДС компен-
сирует! Это несправедливо.

УстанОВить кОнтРОль  
В ГОсзакУПкаХ

Сегодня до 30% госзакупок осуществля-
ются у одного поставщика. Это ведет к от-
сутствию конкуренции и процветанию кор-
рупции. Если выстроить прозрачную схему 
проведения торгов, это реально сэкономит 
от 1,5 до 2 трлн рублей госбюджету!

ликВидиРОВать кОРРУПцию  
на таМОжнЕ

Партия СР провела масштабное расследо-
вание и выяснила, что на российской тамож-
не процветает коррупция. Масштабы потерь 
сопоставимы с бюджетами целых государств! 
Только за год бюджет недосчитался 3,5 трлн 
рублей. Этому пора поставить заслон.

ВВЕсти ГОсМОнОПОлию  
на ПРОизВОдстВО и ОбОРОт  
ЭтилОВОГО сПиРта

Около половины продаваемого в России 
алкоголя производится нелегально. «Во-
дочные короли», игнорируя покупку акциза, 
ежегодно недоплачивают в казну 600 млрд 
рублей! Только госрегулирование алкоголь-
ного рынка обеспечит сбор налогов и обезо-
пасит россиян от травли суррогатом.









вернуть российские   
предприятия  
из офшоров

Справедливороссы предлагают пере-
вести российские системообразующие 
предприятия из офшоров под россий-
скую юрисдикцию.

«Газпром», «Алроса», «Башнефть», 
«Норникель», «Роснефть», сотовые опе-
раторы, крупнейшие торговые сети ис-
правно получают господдержку в период 
экономических кризисов.

Сегодня эти компании дают более 70% 
прибыли совокупного национального до-
хода. Численность работающих на них 
составляет более 20% от общего количе-
ства занятых в стране. Несправедливо, 
что они недоплачивают налоги в бюджет 
страны и, создав дочерние компании за 
пределами РФ, прячут реальную при-
быль на зарубежных счетах.

Принятие законопроекта фракции СР 
пополнит бюджет и станет важнейшим 
шагом по «деофшоризации» российской 
экономики.

не просто заморозить  
тарифы жкх, а снизить их!

Если у государства нет возможности платить 
достойные зарплаты и пенсии –  
хотя бы запретите рост тарифов!

ИюльсКое ПоВышеНИе КоммуНальНых тарИФоВ 
ПрИВедет К хроНИчесКИм долГам ГраждаН 
за услуГИ жКх.

вирус вирусом,  
а рост цен –  
по расписанию
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ выступила 

против июльского повышения коммуналь-
ных тарифов. Еще в начале пандемии ли-
дер партии СР Сергей Миронов официаль-
но обратился в Минстрой и Минэкономики 
с предложением отменить плановое повы-
шение. Многим собственникам продукты 
купить не на что, кредит отдать нечем – не 
то что оплачивать «коммуналку».

Да, предоставленная государством воз-
можность до конца года рассрочить пла-

тежи, не опасаясь штрафов и пеней, стала 
большим подспорьем. Но что толку давать 
отсрочку, если к концу года скопится не-
померный долг? Ведь общеизвестно, что 
обещанный на бумаге рост в 4% на деле 
выльется в 10–15%. Как уже было не раз  
в прежние годы.

Отметим, к концу 2019 года собирае-
мость коммунальных платежей с населения 
достигла рекордных 96%. Снижение пла-
тежной дисциплины случилось в апреле. 
Когда многие стали терять работу, доход, 
перераспределять семейный кошелек в 
пользу неотложных платежей. Это не злост-
ные неплательщики – это вынужденные не-
плательщики. Так зачем усугублять их по-
ложение?

ремонт трубы  
или премия олигарху?
Коммунальные олигархи уверяют, что от-

расль ЖКХ не выживет без планового по-
вышения. Недополучив 300 млрд рублей, 
дескать, не на что чинить трубы, переклады-
вать энергосети, модернизировать оборудо-
вание.

Но это лукавство! Износ сетей три года 
тому назад составлял 60%. Сейчас – 75%.  
А ведь с тех пор тарифы поднимали уже 
трижды. На самом деле в тарифы заложены 
премии топ-менеджерам естественных мо-
нополий. И больше половины наших плате-
жей за коммунальные услуги утекает в оф-
шоры. 

Так для кого мы в июле снова скинулись?
Можно ли исправить ситуацию? Можно! 

Но только если коммунальные олигархи не 
смогут опереться на карманных депутатов, 
продвигая новые ЖКХ-поборы. А для этого 
депутатское большинство в парламентах 
страны надо менять. Только когда Дума бу-
дет справедливой, тарифы будут замороже-
ны и начнут работать антикризисные пред-
ложения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

замоРозить Рост таРиФоВ  
на ВоДу, газ, сВет  
и отопление  
До 1 янВаРя 2022 гоДа

снизить планку РасхоДоВ семьи 
на услуги жкх с 22 До 15%. если 
семья платит за «коммуналку» 
больше 15% от соВокупного ДохоДа – 
пРеДостаВлять аДРесную субсиДию

1 2

Фото: архив газеты «Справедливая Россия»

антикриЗисные Меры ср
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Главное требование СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – мораторий на любые  
действия государства и бизнеса, которые ухудшают социально-экономическое  
положение наших граждан. сергей Миронов

Согласно сегодняшнему законодатель-
ству, если в течение пяти месяцев спецсчет 
дома пополняется менее чем на 50% от 
обязательных взносов, его могут закрыть. 
А накопленные средства передать в реги-
ональный Фонд капремонта. И пустят эти 
деньги прежде всего на ремонт тех домов, 
которые по графику стоят в программе ре-
монта раньше.

Эсеры считают, что в ситуации, ослож-
ненной экономическими последствиями 
пандемии, граждане стали неплательщика-
ми поневоле.

Вот почему фракция СР в Госдуме тре-
бует вплоть до 2021 года дать жителям 
домов, в которых созданы специальные 
счета, финансовую передышку и не изы-
мать спецсчета у вынужденных непла- 
тельщиков.

хвАтит шАрить по кАрМАнАМ грАждАн!

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ пред-
лагает ограничить долю расходов се-
мьи  на жилищно-коммунальные услуги:  
не более 15% от общего семейного бюд-
жета. Сегодня 
лимит установ-
лен на отметке 
22% от совокуп-
ного дохода се-
мьи.  Очевидно, 
что для боль-
шинства граж-
дан, имеющих 
низкий и сред-
ний доход, отда-
вать пятую часть 
семейного бюд-
жета на оплату «коммуналки» – непозво-
лительная роскошь. 

А в последние годы к дорожающим та-
рифам на ЖКУ добавились сборы за об-
щедомовые нужды, капремонт, взносы за 
вывоз мусора, подорожали имуществен-
ные налоги. Некоторые регионы пошли 
по пути снижения допустимого индекса. 
Но их единицы! 

Предложение справедливороссов реа-
лизует положения Послания Президента, 
в котором Владимир Путин уделил осо-
бое внимание вопросам адресной защи-
ты населения.

на оПлатУ  
«коММУналки» –  
не больше 15% 
от сеМейного доХода

Защитить вынужденных должников за капремонт  
от перевода дома со спецсчета в «общий котел»
деПутаты ФраКцИИ ср ВНеслИ В Госдуму заКоНоПроеКт об отсрочКе ПоГашеНИя задолжеННостИ для домоВ,  
Где жИтелИ ПрИНялИ решеНИе КоПИть На КаПремоНт На сПецИальНом счете. Это ПозВолИт ПоГасИть долГ  
без ПрИНудИтельНоГо ПереВода НаКоПлеННых средстВ На счета реГИоНальНых ФоНдоВ КаПремоНта.

Мы видим, что лишиться возможности 
иметь спецсчет на капремонт сегодня 
достаточно просто. Во время пандемии 
многие россияне лишились работы и до-
ходов. Некоторым еды купить не на что, 
где уж заплатить за «коммуналку» и от-
дать довольно приличные деньги за взнос 
на капремонт! В таких обстоятельствах 
лишать дома спецсчета несправедливо!  
Вот почему мы вносим законопроект  
о моратории на такие санкции до января 
2021 года.

Это логично. И вписывается в другие 
меры поддержки собственников. Такие 
как отказ от штрафов и пеней по долгам 
населения за квартплату. Сегодня по-
добные послабления жизненно необхо- 
димы.

Олег 
НИЛОВ

Фото: архив газеты «Справедливая Россия»
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ФраКцИя ср В Госдуме ПредлаГает устроИть деПутатсКое 
расследоВаНИе По росту цеН На беНзИН.

Производители бензина попадут  
под парламентское расследование

цена бензина аи-95 выросла 
на 30%. на фоне снижения 
мировых цен на нефть  
и падения доходов наших  
граждан  это преступно!

Это преступно, когда нефтепереработчикам 
выгоднее продавать готовый бензин за грани-
цу, чем на внутренний рынок. Все везут туда. 
Это приводит к сокращению поставок на вну-
тренний рынок и, как следствие, к росту цен. 

По словам лидера фракции СР Сергея Ми-
ронова, проблема возникла не вчера. Из года 
в год партия СР призывает Правительство на-
вести порядок на топливном рынке, предлага-
ет взять цены под госконтроль. 

В мае Миронов предложил министру энерге-
тики Александру Новаку  пересмотреть налого-
вый режим, чтобы предупредить скачок цен на 
АЗС.  Но глава Минэнерго не считает нужным 
ничего менять и вообще против снижения цен.  
В итоге за май оптовая цена АИ-92 выросла более 
чем на 20%, АИ-95 подорожал более чем на 30%.

Другой фактор роста цен на бензин – искус-
ственно создаваемый дефицит топлива. В про-
шлом году отгрузки бензина с российских  НПЗ 
на внутренний рынок снизились до  34,8 млн тонн. 
А экспорт, напротив, вырос до  5,4 млн тонн. 

И это не случайность, а результат целе-
направленной политики поощрения вывоза  
нефтепродуктов.

Подобная политика на руку узкому кругу экс-
портеров, но она идет вразрез с нуждами насе-
ления и интересами национальной экономики, 
что особенно недопустимо сейчас, в условиях 
спровоцированного пандемией кризиса. 

Она грубо нарушает права граждан – как 
потребителей, так и независимых предприни-
мателей, работающих в данной отрасли.

– мы считаем, что ситуация на топлив-
ном рынке страны содержит очевидные 
признаки экономической деятельности, 
направленной на монополизацию и недо-
бросовестную конкуренцию. такая дея-
тельность, в соответствии со статьей 34 
Конституции россии является недопусти-
мой. И мы просим депутатов всех фракций 
парламента поддержать нашу инициативу 
и провести серьезное парламентское рас-
следование, – заявил Сергей Миронов.
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Галина
ХОВАНСКАЯ

Председатель Комитета Госдумы
по жилищной политике
и жилищно-коммунальному хозяйству.
депутат думской фракции ср

https://mironov-online.ru/news/proizvoditeli-benzina-popadut-pod-parlamentskoe-rassledovanie/
https://mironov-online.ru/news/proizvoditeli-benzina-popadut-pod-parlamentskoe-rassledovanie/
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компенСация 
за аварийное жилье

У Курмалиевой Нурии Ибрагимовны 
возникли проблемы с получением ком-
пенсации за аварийное жилье, с кото-
рыми она не могла справиться самосто-
ятельно, поскольку является инвалидом 
второй группы. благодаря активному 
участию сотрудников приемной де-
путата дмитрия Калашникова было 
инициировано судебное заседание, 
в результате которого по решению 
суда проведена экспертная оценка 
стоимости аварийного жилого поме-
щения, что позволило жительнице 
Волгограда получить денежную ком-
пенсацию и приобрести новое жилое 
помещение.

волгоград

Фото: архив газеты «Справедливая Россия»

Дмитрий
КАЛАшНИКОВ
лидер фракции ср 
в Волгоградской 
областной думе

1,2 млн рублей 
в виде компенСации 
за аварийное жилье

В волгоградский центр защи-
ты прав граждан сПраВедлИВая  
россИя обратилась жительница дома 
№ 42, расположенного в поселке мир-
ном. Двухэтажка 1958 года постройки 
еще в 2012 году была признана аварий-
ной межведомственной комиссией при 
администрации, но, несмотря на это, в 
доме продолжают жить люди. Выдавать 
жителям аварийного дома пригодное 
для жизни жилье или компенсировать 
деньгами местные власти вопреки зако-
ну не стали. Маргарита Халимова реши-
ла все-таки добиться расселения и об-
ратилась за помощью в Волгоградский 
центр защиты прав граждан.

специалисты помогли составить ис-
ковое заявление в центральный рай-
онный суд Волгограда и добились ре-
шения о принуждении администрации 
города выплатить выкупную стои-
мость жилья. Однако чиновники напра-
вили в суд заявление о предоставлении 
отсрочки в исполнении решения суда, 
обосновывая это тем, что бюджетных ас-
сигнований на выкуп жилых помещений 
на 2019 год нет и ближайшая перспекти-
ва может быть только к 2022 году. Суд 
повторно встал на сторону собствен-
ницы, посчитав, что администрация не 
представила доказательства наличия 
серьезных препятствий к исполнению 
решения суда о выкупе жилья. Основа-
ния для отсрочки или рассрочки должны 
носить исключительный характер, но их 
суд не усмотрел. Решение повторного 
суда было вынесено в октябре, и на дан-
ный момент Маргарита Халимова уже 
получила компенсацию за аварийное 
жилье — 1,2 млн рублей.

помощь пожилым 
и Семьям С детьми

В самом начале режима самоизоля-
ции жители Волгограда столкнулись с 
дефицитом медицинских масок в апте-
ках, а также с космическими наценками 
на медицинские изделия, имеющиеся в 
наличии. Для пожилых людей и социаль-
но незащищенной категории граждан 
любая помощь в этот период была бес-
ценна.

Закупить медицинские маски в отдел 
опеки и попечительства администрации 
Красноармейского района Волгогра-
да для передачи их в малоимущие се-
мьи — небольшой, но, безусловно, ве-
сомый и значимый шаг. 850 защитных 
масок были переданы для распростра-
нения социальному учреждению. ак-
цию удалось реализовать благодаря 
неравнодушному отношению руко-
водителя фракции сПраВедлИВая 
россИя в Волгоградской областной 
думе дмитрия Калашникова.

СтатуС 
воССтановлен

В приемную депутата от СР в Волгоград-
ской областной Думе Дмитрия Калашни-
кова обратилась жительница Красноар-
мейского района Волгограда с просьбой 
помочь закрепить за ней жилое помеще-
ние (комнату в общежитии), в котором она 
проживает более 10 лет и которое полу-
чила, имея статус гражданина, оказавше-
гося в тяжелой жизненной ситуации. Ре-
шением Волгоградской городской Думы 
статус граждан, оказавшихся в тяжелой 
жизненной ситуации, был упразднен, и 
гражданка Закарян Сюзанна Рафиковна, 
потерявшая данный статус, была обязана 
освободить жилое помещение, в котором 
она проживала. По ходатайству дми-
трия Калашникова комитет по соци-
альной и жилищной политике изменил 
статус указанного жилого помещения 
и перевел его в маневренный фонд. Это 
позволило женщине остаться в указанном 
помещении до реализации ее жилищных 
прав, то есть до получения жилого поме-
щения по договору социального найма.

25 лет 
ожиданий

Пересекина Галина Николаевна в те-
чение 25 лет ожидала получения жилья 
как вдова участника ликвидации аварии 
на Чернобыльской АЭС. Она уже была 
первой в очереди, когда комитет по стро-
ительству администрации Волгограда 
уведомил ее, что она неправомерно 
признана участником данной програм-
мы, поскольку своевременно не пред-
ставила документы, подтверждающие 
ее статус вдовы ликвидатора аварии 
на Чернобыльской АЭС. После озна- 
комления с обстоятельствами дела 
депутатом дмитрием Калашниковым 
было дано поручение сотрудникам 
приемной депутата оказать помощь 
пожилой женщине. После неодно-
кратных судебных разбирательств 
статус вдовы для получения жилищ-
ного сертификата был восстановлен.

неуСтойка 
за неСвоевременную 
СдаЧу квартиры

Волгоградка татьяна Васина обра-
тилась в центр защиты прав граждан 
реготделения партии сПраВедлИВая 
россИя с просьбой оказать содействие 
по вопросу взыскания неустойки с за-
стройщика.

В 2015 году Татьяна Ивановна заклю-
чила договор долевого строительства с 
застройщиком ООО «ВолжскИнвест». На 
тот момент семья Васиных вложила все 
свои сбережения (2 315 500 рублей) в од-
нокомнатную квартиру по улице Пархо-
менко, 2а, в Центральном районе Волго-
града. В октябре 2016 года семья должна 
была получить ключи от новой квартиры, 
однако Васины оказались в заложниках у 
банкротящегося застройщика. Дом сдали 
через два года, и заветные ключи Васины 
получили только в апреле 2019-го. В итоге 
просрочка по сдаче составила 664 дня.

Как взыскать с застройщика неустой-
ку, Васины не знали, поэтому за помо-
щью семья обратилась в центр защи-
ты прав граждан. специалист центра 
Николай Кубраков помог семье соста-
вить претензию к застройщику и иск 
в суд. Здесь и неустойка за несвоевре-
менную сдачу объекта (664 дня), и ком-
пенсация морального вреда, и штраф за 
отказ удовлетворить требования клиента 
в добровольном порядке. центральный 
районный суд Волгограда рассмотрел 
дело и удовлетворил иск Васиных — 
им присудили 11 193 056,31 рубля.
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помогли ветерану войны  
отСудить у жэка 
145 000 рублей  
за потоп в квартире

В центр защиты прав граждан 
регионального отделения партии  
сПраВедлИВая россИя обратилась 
дочь ветерана Великой отечествен-
ной войны людмила монастырева. она 
рассказала, что с 2006 года она и ее 
мама, 97-летняя ветеран войны, бьют-
ся с коммунальщиками и чиновниками 
из-за текущей кровли. Вот уже 12 лет 
коммунальные службы Волгограда не 
могут разобраться с ливневой канали-
зацией, которая топит квартиру. Квар-
тира расположена на последнем этаже 
многоквартирного дома № 7 по улице 
7-й Гвардейской. Проблема в том, что 
ливневая канализация проходит прямо 
над квартирой ветерана войны. Как на-
чинается дождь, квартиру постоянно 
затапливает.

В 2007 году приезжала специальная 
комиссия из администрации города, 
которая составила акт в адрес управ-
ляющей компании. Представителей 
«УК Центрального района» обязали 
заменить участок ливневой канализа-
ции и трубопровод, но ЖЭК ограни-
чился ремонтом кровли. Такая мера 
лишь ненадолго решила проблему. Че-
рез некоторое время по стенам квар-
тиры снова побежала вода. Людмила 
Монастырева продолжала ходить по 
инстанциям и требовать ремонта лив-
невки. Сотрудники «УК Центрального 
района» пояснили, что это процесс за-
тратный и трудоемки: мол, к ливневке 
не подобраться из-за низкого техниче-
ского этажа. Женщина в 2014 году об-
ратилась в суд, который обязал ЖЭК 
заменить участок ливневой канализа-
ции и сделать герметизацию воронки. 
В том же году Людмила дважды была 
на личном приеме у главы Волгограда, 
где дочери ветерана войны пообещали 

решить вопрос в течение двух недель. 
Рабочие загерметизировали воронку, 
а участок ливневки так и не заменили. 
С 2017 года вода вновь начала течь с 
потолка.

У женщин осталась надежда на Центр 
защиты прав граждан реготделения пар-
тии, обратиться в который порекомендо-
вали знакомые. После обращения с заяв-
лением в Центр Людмиле Монастыревой 
помогли составить иск в суд по вопросу 
взыскания ущерба. «К сожалению, чи-
новники и коммунальщики за столько 
лет не предприняли никаких действен-
ных попыток, чтобы раз и навсегда ре-
шить вопрос с ливневкой над квартирой  
97-летнего ветерана Великой Отече-
ственной войны. Общая сумма претен-
зий — 152 000 рублей. Это и материаль-
ный ущерб за регулярные потопы в квар-
тире, и компенсация морального вреда, и 
штраф за отказ добровольно выполнить 
требования потребителя. Центральный 
районный суд Волгограда встал на сто-
рону Людмилы Монастыревой, но иск 
удовлетворил частично. В итоге женщи-
на отсудила у ЖЭКа 145 000 рублей. Эту 
победу можно назвать промежуточной. 
Основная наша цель — сделать так, что-
бы ветеран войны не страдала от зато-
пления, а ее дочь наконец-то смогла за-
няться хоть какими-то личными делами, 
не бегая по инстанциям. Мы будем про-
должать бороться за справедливость в 
этом вопросе до конца!» — сказал руко-
водитель Центра защиты прав граждан.

долгожданные  
клюЧи 
от новой 
квартиры

житель города Волжского евгений 
Исаков в канун Нового года получил 
долгожданные ключи от новой квар-
тиры. собственные квадратные ме-
тры молодой человек получил благо-
даря специалистам Волгоградского 
центра защиты прав граждан партии 
сПраВедлИВая россИя.

История началась в июле 2017 года, 
когда он обратился в Центр с просьбой 
оказать ему содействие в борьбе за поло-
женное ему по закону жилье. На основа-
нии представленных специалистам Цен-
тра документов было установлено, что 
Евгений Исаков обладает статусом лица 
из числа детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей. Его мать была 
лишена родительских прав, а отец был 
записан со слов матери. С 2013 года за- 
явитель состоял на учете в комитете стро-
ительства Волгоградской области в каче-
стве нуждающегося в жилом помещении. 
Попечительство над сиротой было пре-
кращено в связи с достижением послед-
ним совершеннолетия, однако жилым по-
мещением, пригодным для постоянного 
проживания и отвечающим санитарным и 
техническим нормам и правилам, он обес- 
печен не был. Местные власти, ссылаясь 
на различные обстоятельства, свои пря-
мые обязанности не исполняли. Специ-
алисты Центра направили в суд исковое 
заявление с требованием обязать коми-
тет строительства Волгоградской обла-
сти обеспечить сироту благоустроенным 
жилым помещением общей площадью не 
менее 30 квадратных метров. Также ему 
было оказано содействие в представле-
нии его интересов в суде.

Решением Центрального районного 
суда Волгограда исковые требования за- 
явителя удовлетворены. В настоящее вре-
мя Евгению Исакову предоставлена новая 
благоустроенная квартира в Волжском.

в трудное время рядом С тобой!  
Уважаемые жители Волгограда и области!

напоминаем вам, что в связи с ситуацией с коронавирусом  
центр защиты прав граждан партии сПРаВЕдлиВаЯ РОссиЯ 

перешел на дистанционный режим работы. 
на время режима повышенной готовности центр  

помогает только по телефону или онлайн.
Режим работы: с 8.30 до 17.30, обед с 12.30 до 13.30.

консультации проводятся по телефону 8 (8442) 78-01-65 
и по электронной почте: umnik2018@inbox.ru. 

также можно оставить свое обращение на сайте:  
https://spravedlivo.center/

заявления, требования, жалобы готовятся  
тОлькО в электронном формате!

Приносим свои извинения и благодарим за понимание!

Мы будем продолжать бороться 
за справедливость в этом 
вопросе до конца!!
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Самозанятых необходимо освободить  
от налога на профессиональный доход  
до конца года

В разгар пандемии помощь получили многие представители малого и сред-
него бизнеса. но эта помощь обошла самозанятых. мы поверили государству, 
зарегистрировались. В итоге потеряли работу, доход, а помощи не увидели.

Татьяна Косолапова, Ивановская область

Уважаемая Татьяна! У нашей партии 
есть предложение, которое мы оформили 
в законопроект. Он уже на рассмотрении 
в Госдуме.

Мы считаем, что самозанятых граждан, 
которые в месяц зарабатывают мень-
ше трех минимальных размеров оплаты 
труда (МРОТ), нужно обязательно осво-
бодить от выплаты налогов. Это около  

31 тысячи рублей. Это минимальная 
сумма, на которую можно прожить в те-
чение месяца.

Инициатива СР поможет поддержать 
самозанятых в 23 регионах страны. В фев-
рале этого года Федеральная налоговая 
служба сообщала о стремительном росте 
числа людей, которые регистрируются  
в качестве самозанятых. В конце 2019 года 
их было 337 тысяч человек, а к февралю 
2020-го – уже около полумиллиона. Люди 
поверили государству, включились в экс-
перимент по налогу на профессиональ-
ный доход. У многих совсем небольшие 
доходы, а в период пандемии они были 
утрачены. В этой ситуации государство 
просто обязано протянуть людям руку 
помощи. Если депутаты Госдумы примут 
наш закон, потери бюджета будут совсем 
незначительными. Но помощь для само-
занятых будет ощутима. И, регистрируясь 
в таком статусе, люди будут уверены, что 
в трудную минуту их не бросят.

Сейчас, если у банка отняли лицензию, 
вкладчикам компенсируют потери по вкла-
дам с ограничением в 1,4 млн рублей. 
Фракция СР в Госдуме внесла законопро-
ект, чтобы поднять планку компенсации за 
утрату вложений до 10 млн рублей. Сумма, 
необходимая для возмещения утраченных 
вкладов, составит 45 млрд рублей. Деньги 
немалые, но при федеральном бюджете  
в 20 трлн рублей и многотриллионном еже-
годном профиците эти деньги можно и нуж-
но найти. Это ведь не только трагедия для 
тех семей, которые потеряли сбережения. 
Это подрыв веры в государство. Ведь оно 
контролировало банки, Центробанк выда-
вал лицензию. Люди несли деньги не в «ша-
рашкину контору», а в банк, который имел 

компенсация банковским вкладчикам  
должна вырасти до 10 млн рублей

здравствуйте, я вкладчица банка «югра». я не олигарх. мать-одиночка, вос-
питываю двоих детей. муж погиб при исполнении служебного долга. Все наши 
деньги, скопленные на образование детей, хранились в этом банке. после его 
закрытия мне вернули только 1 млн 400 тысяч по страховому возмещению. как 

мне поднимать детей? Разве это справедливо?
Вдова военнослужащего, Татарстан

услышал по свердловскому 
радио, что партия сР оказы-
вает помощь одиноким пен-
сионерам. у меня хрониче-

ские заболевания – сахарный диабет  
и бронхиальная астма, стенокардия. 
тестовых полосок для измерения са-
хара в поликлинике нет. Все сердеч-
ные препараты приходится покупать 
за свой счет. от нищенской пенсии 
после уплаты от жкх остается 1 тыся-
ча рублей прожить на месяц. обратил-
ся в региональное отделение партии. 
спасибо Вам, сергей михайлович, что 
помогли ваши партийцы. и не только 
мне, а еще всем пенсионерам, кото-
рым я потом рассказал, как добиться 
бесплатных лекарств.

В.В. Климов, Нижний Тагил,  
Свердловская область

Уважаемый Валерий Викторович. Рады были 
помочь. Региональное отделение партии обра-
тилось к главврачу поликлиники с обоснованием 
обязанности медучреждения предоставлять па-
циентам бесплатно средства диагностики уровня 
сахара в крови. А также напомнили об обязанно-
сти выдать рецептурный бланк на приобретение 
лекарственных средств по льготному рецепту со 
скидкой в 50%.

Такая льгота установлена для всех пенсионе-
ров по старости на основании Постановления 
Правительства Свердловской области №438-ПП 
и Постановления Правительства РФ №890.

К сожалению, ситуация, в которую Вы попали, 
встречается на каждом шагу. Россия – одна из 
немногих стран, где пациентам почти не предо-
ставляют бесплатных лекарств амбулаторно. 

Мы в СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ считаем, что 
аптека – не магазин, а лекарства – часть лече-
ния больного. Значит, должны предоставляться 
бесплатно.

Парадокс, в России есть закон «Об обраще-
нии лекарственных средств», но нет закона, ко-
торый гарантировал бы доступ к ним.

Решить проблему призван проект федераль-
ного закона «Об обеспечении лекарственными 
средствами», который подготовили наши депу-
таты парламента.

Конечно, есть сомнение, что нынешний со-
став Госдумы, где 350 депутатов представляют 
партию власти, поддержит нашу инициативу. 
Они уже отказали в финансовой поддержке 
больным сахарным диабетом и людям с редки-
ми заболеваниями. Отказались установить ли-
мит на накрутки аптек – не более 10% от цены 
производителя. Но у нас нет другого пути, как 
отстаивать принятие справедливых законов.  
И если действующая партия власти не способна 
их поддержать, значит, на следующих выборах 
ей нечего делать в парламенте страны. 

гослицензию. Мы продолжим настаивать 
на повышении размера компенсации и рас-
считываем на поддержку в этом вопросе 
Президента РФ.

сергей Миронов

расходы на лекарства  
обязано финансировать 
государство!

Основные признаки эффективного государства – политическая независимость, 
экономическая стабильность и социальная справедливость в распределении доходов. 
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15кАк победить бедность

Облагать налогами бедных – цинично и бес-
смысленно. Вот почему справедливороссы 
требуют освободить от налога на доход рос-
сиян, которые сегодня зарабатывают меньше 
20 000 в месяц.

Но помимо прямых налогов есть масса зама-
скированных, косвенных. 

Это самые настоящие ежемесячные поборы, 
которые всем хорошо известны.

сегодня среднестатистическая семья  
в России тратит на оплату прямых  
и косвенных налогов  
до 60 тысяч рублей в год.

Вот эти поборы!
Плата за капремонт, которую государство 

переложило на плечи граждан. 
Плата за вывоз мусора, которая взимается, 

но мусорные свалки растут, а мусороперераба-
тывающие заводы так и не построили.

транспортный налог, который абсолютно 
несправедлив после введения акцизов на бен-

Надо срочно снизить налоги и расширить социальные программы для слабозащищенных 
граждан. Будут у людей деньги – вырастет потребительский спрос.  
Только это, а не нефтедоллары, перезапустит экономику страны. сергей Миронов

забыли во время  
пандемии

Как так получилось, что 13,5 млн маломобиль-
ных граждан остались за бортом социальной  
и финансовой поддержки?

Из-за введения повышенного режима готовно-
сти программы медицинской поддержки и реаби-
литации были заморожены. А большинство чле-
нов семей, в которых есть инвалиды и которые 
ухаживали за ними, лишились дохода.

ср добилась упрощения порядка признания 
или переосвидетельствования инвалидности, 
сделав его беззаявительным. Это помогло  
255 тысячам граждан подтвердить или устано-
вить группу не выходя из дома.

Но это мера временная. Необходима всесторон-
няя и комплексная поддержка людей с ограничен-
ными возможностями на федеральном уровне.

В период пандемии меры социальной  
поддержки так или иначе коснулись  
большинства категорий граждан.  
но вот парадокс. ни пенсионеров, ни людей  
с ограниченными возможностями они не затронули.

!

СР предлагает

СР не допустит 

отменить косвенные налоги
зин. Дважды в год – плановое повышение 
коммунальных тарифов в ЖКХ. На эти 
взносы якобы должно внедряться «умное 
оборудование» в домах, ремонтироваться 
энергосети. Но больше половины этих де-
нег в виде премий получает руководство 
энергетических корпораций!

сПраВедлИВая россИя категориче-
ски против поборов, замаскированных 
под обязательные взносы!

Из-за таких поборов 36% россиян вынуж-
дены жить в режиме постоянной экономии. 
Экономить на продуктах, приобретении  
обуви и одежды. Не иметь возможности 
скопить на дорогостоящую покупку или от-
ложить деньги на обучение детей.

Мы голосовали против введения побо-
ров за капремонт. Мы выступаем за отмену 
транспортного налога. Мы требуем снять 
любую финансовую нагрузку с российских 
семей вплоть до полного восстановления 
экономики. Государство, в кубышке ко-
торого лежит мертвым грузом 12,4 трлн 
рублей, может себе это позволить!

Партия СПРаведливая РоССия 
тРебует

Общественные здания, транспорт, спортивные 
сооружения должны быть доступны  
для маломобильных граждан

Восстановить право бесплатного или 
льготного получения автотранспорта  
в соответствии с медицинскими показаниями

Разработать программу «Жилье для людей 
с инвалидностью» (или соответствующую 
подпрограмму в программе «Жилье для 
российской семьи»)

Гарантировать людям с инвалидностью 
приоритетное право на получение жилья  
по социальному найму с учетом права  
на дополнительную площадь

Обеспечить эффективные программы 
реабилитации детей-инвалидов

Повысить размер компенсации  
по уходу за людьми с инвалидностью  
и недееспособными гражданами для всех 
категорий граждан, осуществляющих уход

Расширить федеральный перечень 
лекарственных средств, отпускаемых людям 
с инвалидностью по льготным рецептам, 
включить в него дорогостоящие препараты

Обеспечить возможность бесплатного 
обучения и переобучения людей  
с инвалидностью по востребованным 
специальностям

















13,5про инвалидов
Млн
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Инициатива ограничить аппетиты и не 
дать банкирам наживаться на переводах 
принадлежала фракции СР в Госдуме. 
Ведь только на комиссии российские бан-
ки богатели ежегодно на 1,5 трлн  рублей!

Эсеров поддерживала Федеральная 
антимонопольная служба. Логично, ведь 
банк не оказывает потребителю допол-
нительной услуги. Однако всякий раз при 
обсуждении вопроса банковское лобби 
в парламенте блокировало отмену роу-
минга. 

В прошлом году справедливороссов 
поддержал Президент, закон был принят. 

И тут банкиры заявляют: верните ко-
миссию, а то сделаем платными другие 
услуги для клиентов. 

банкиры, хватит прибедняться!

!

Это откровенный банковский шантаж, 
который должен быть пресечен на корню,  
считает лидер фракции СР в Госдуме Сер-
гей Миронов.

Только за первые три месяца 2020 го- 
да россияне оплатили банковскими 
картами товаров и услуг на 7,5 трлн руб- 
лей. Даже 1% от этого оборота – десятки 
миллиардов! И они еще жалуются?!

В условиях всеобщего падения 
доходов вводить новые сборы 
взамен старых – цинично  
и безответственно. банковский 
роуминг не пройдет!

с 14 июня в России 
отменили комиссию  
за внутрибанковые переводы. 
уже на следующий день  
после отмены так  
называемого банковского 
роуминга ассоциация  
банков обратилась  
в правительство  
с челобитной:  спасите,  
мы несем убытки  
в 15 млрд рублей. 
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Андрей КУЗНЕЦОВ
секретарь Президиума центрального
совета партии по идеологии.
руководитель партийного проекта
сети центров защиты прав граждан.
лидер свердловских справедливороссов

Фото: архив газеты «Справедливая Россия»

В УслОВиЯХ ПандЕМии Мы 
сПРаВились с наПлыВОМ ОбРащЕний 
и РЕальнО сМОГли ПОМОчь людЯМ

Куда бежать и что делать, если попал  
в беду. Именно этот правовой вакуум за-
полнили центры. Наши приемные в реги-
онах ни на один день не приостановили 
свою деятельность. 

Пресечение незаконных попыток отправить 
людей в неоплачиваемые отпуска, помощь 
при массовых сокращениях. 

Помощь тем, кто потерял доход и столкнул-
ся с ростом задолженностей по кредитам и на-
логам. Дефицит жизненно важных лекарств, 
угроза банкротства, перебои в работе надзор-
ных органов власти. 

Письменные обращения, онлайн-консульта-
ции, горячая телефонная линия, публикация по-
лезных инструкций на сайте справедливо-центр.
рф – все это помогало гражданам преодолеть 
личные финансовые последствия и экономиче-
ский ущерб, нанесенный пандемией.

за период пандемии  
центры достигли 9470 побед. 
Выплаты пособий,  
погашение долгов по зарплате,  
перерасчеты в жкХ  составили  
150 млн 419 тысяч рублей. 

Центры защиты прав граждан стали соци-
альным барометром. 

Ежедневная обратная связь их «горячих» 
точек позволила депутатам партии вносить 

 в трУдное вреМя 
рядоМ с тобой!

ПаНдемИя КороНаВИруса ПостаВИла Под удар Не тольКо здороВье, Но И матерИальНое  
ПоложеНИе ГраждаН страНы. В сВязИ с чем руКоВодИтелем ПартИИ ср серГеем мИроНоВым было ПрИНято  
решеНИе ВозложИть На цеНтры защИты ПраВ ГраждаН сКорую Помощь В решеНИИ ПоВседНеВНых Проблем,  
с КоторымИ столКНулИсь людИ В услоВИях режИма ПоВышеННой ГотоВНостИ. 

в федеральный и региональный парламенты 
самые востребованные инициативы. Часть из 
них вошла в пакет антикризисных предложе-
ний партии СР и была реализована в виде мер 
поддержки населения Правительством РФ.

Федеральная надбавка медикам, предо-
ставление налоговых каникул для малого и 
среднего бизнеса, отсрочка по оплате «комму-
налки», доставка лекарств и продуктов «груп-
пам риска», кредитные каникулы для потреби-
телей, повышение размера пособия по безра-
ботице и упрощенный порядок постановки на 
биржу труда в режиме онлайн. Все эти меры 
поддержки были оперативно рассмотрены 
руководством партии и предложены Кабмину 
Михаила Мишустина благодаря информации, 
поступающей в Центры.

цЕнтРы РазВиВают Онлайн-ПРиЕМы, 
чтОбы ПОМОчь саМыМ  
ОтдалЕнныМ тЕРРитОРиЯМ

Сегодня действует 80 Центров в 73 регио-
нах страны. 

В период пандемии мы внедрили ряд 
онлайн-проектов, чтобы человек мог по-
лучить правовую помощь не выходя из 
дома. Оцифровали процессы подачи об-
ращения через сайт Центров, получения 
видеоконсультации через Skype и участие 
в онлайн-семинаре на платформах Viber  
и WhatsApp.

После снятия карантинных мер дистанци-
онные форматы будут применяться наряду  
с традиционным личным приемом. Для тех, 
кто отрезан от региональных приемных боль-

шими расстояниями или ограничен во време-
ни, это станет хорошим подспорьем.

Хочу еще раз подчеркнуть, внедренные 
нами новации – это здорово. Они очень вы-
ручили граждан в период карантина. Но каж-
дый, кому срочно потребовалась помощь, 
особенно если речь заходит о пожилых граж-
данах и тех, кто не имеет доступа к совре-
менным средствам связи, по-прежнему мо-
жет обратиться в Центр по телефону горячей 
линии: 8-800-755-55-77. Мы рядом, мы обяза-
тельно поможем. 

нА связи – центры спрАведливости

График онлайн-консультаций в Skype

Оставайтесь на связи!
понедельник, среда, пятница – с 10.30 до 12.30

правовая помощь  
теперь на видеоприеме. звони! 

заходим на сайт справедливо-центр.рф. 
заполняем открывшееся окно  
с формой заявки.

на указанный адрес электронной почты 
получаем письмо. нажимаем на ссылку, чтобы 
отправить в Skype приветствие специалисту. 

В ближайший приемный день специалист 
позвонит вам через Skype. ответьте  
на звонок и расскажите о своей проблеме.

качай бесплатно  
полезные инструкции с сайта 
справедливо-центр.рф

читай интернет-газету 
«домовой» 

слУшай справедливое радио  
на сайте домовой-совет.рф. 

сМОтРи самые свежие победы 
центров на YouTube-канале  
«центр справедливости» 

телефон бесплатной горячей линии 
8-800-755-55-77
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